

知事コメント

令和3年12月16日(木)

県民の皆様、平素からの感染防止対策の徹底、誠にありがとうございます。

今年の5月から9月、沖縄県は、新型コロナの影響により緊急事態措置を実施すべき期間とされました。中でも7月のデルタ株置き換わりによる流行は凄まじく、急激な感染者の増加に伴い、一時は危機的な医療ひっ迫が生じました。その危機感は医療機関のみならず、経済界においても共有され、8月1日には緊急共同メッセージを発出し、県民の皆様に感染防止のための措置をお願いしたところです。

この間、不便な生活を願うこととなりましたが、その後の皆様の感染対策による新規陽性者数の減少はまさしく顕著でありました。

感染症専門家会議の中でも委員の方から「第5波の夏休み終了後、学校での感染拡大が抑えられたのは子どもたちの感染対策の賜物である」、「基本的な感染対策が流行を抑えるのに重要であることの証」である旨のご発言もあり、改めて子どもたちをはじめ、県民の皆様のお取り組みに感謝申し上げます。

さて、県では今後の流行に備えるために、昨年末から今年の年始にかけておこった第3波の振り返りを行い、そして、アルファ株、デルタ株と置き換わった第4波、第5波の振り返りを行いました。

この振り返りをもとに感染症専門家の意見等を踏まえ、本日対策本部会議にて「第6波に備えた対応について」をとりまとめております。

新型コロナについては、昨年度と比較し、ワクチン接種の推進や治療薬の開発、医療提供体制の強化などが図られてきたところですが、第6波に備えた対応は、第5波を振り返り、それ以上の流行が到来しても、県民の命を守り、医療崩壊を防ぐことを想定して作成しております。

第6波に備えた対応としまして、県では、新型コロナの病床を第5波の1.2倍となる1,031床確保し、その内妊産婦や小児、精神に疾患のある方や透析治療の配慮を必要とする方の病床についても確保することと致しました。また、新たに那覇市内に100床規模の入院待機施設を設置するなど、これ

まで以上にきめ細やかな受入体制の拡充を図ります。

検査体制としましては、感染が拡大した場合にも、必要な検査が受けることができるよう、1日当たりのPCR検査が可能な件数を2万6,000件に拡充しております。

新たな取組としましては、ワクチン接種ができない12歳未満を対象とした無料PCR検査を昨日15日から開始したことに加え、接触者等を対象とした「沖縄県接触者PCR検査センター」を、南部地区にも新たに設置し、来週21日から検査を開始してまいります。

また、宮古、八重山や北部地域においても、希望者向けの安価なPCR検査が受けやすくなるよう、検査窓口の拡充を進めてまいります。

県警戒レベルの判断指標についても、国の基本的対処方針の改訂を踏まえつつ、県の実態に即した指標に改めます。これまで県の対処方針などで示してきた「人口10万人あたり25人以上の陽性者数が確認された時に強い措置を講じる」などの方針に合わせて設定しておりますので、引き続き感染防止対策のお取組みを宜しくお願い致します。

加えまして、ワクチン接種につきましては、希望する対象者に対し概ね接種を終えたと考えておりますが、感染予防及び重症化予防の観点から、引き続き初回接種(1・2回目接種)を継続するとともに、追加接種(3回目接種)の機会を提供する必要があるため、「第2次沖縄県新型コロナウイルスワクチン接種基本方針」を新たに定め、今後とも、市町村と連携しワクチン接種の推進に取り組んでまいります。

年末年始は成人式など様々なイベントで交流が活発になる時期です。是非ワクチン接種を積極的にご検討くださいますようお願い致します。

現在県内の感染状況は、低い水準で推移しております。しかしながら、特に中部地区においてゆっくりとですが、新規の陽性者数の増加がみられており、直近では家庭内や事業所内での感染を中心に確認されております。

また、報道によりますと県外では新たな変異株、オミクロン株が昨日時点32例確認されているとのことです。県では変異株の侵入に備え、県内で陽性者が確認された場合、衛生環境研究所でスクリーニング検査を行った上でゲノム解析を行うこととしておりますが、オミクロン株については感染力が非常に強いとされるほかは、現時点では不明な所も多く、予断を許しません。

昨年度は年末から年始にかけての活発な移動や会食の増加等による流行がおきました。急速な増加や拡大を防ぐためにはできる限り流行をおさえながら、年末年始の休みを迎えることが重要です。引き続きマスクの着用や手指衛生などの基本的な感染対策の徹底をお願い致します。また、忘年会やクリスマスなどのイベントについて、大人数、長時間、連日の会食は避けて、発熱や咳などの症状がある方は参加をお控え下さいますようお願い致します。

沖縄県も徐々に寒くなってきておりますが、周囲の大切な人たちが健やかに良いお年を過ごし、新たな年を迎える為の感染対策について、お取り組み頂きますようお願い申し上げます。